

L'Institut de Formation à la Psychomotricité de la Pitié Salpêtrière doit continuer à fonctionner avec des crédits pérennes et un nombre d'étudiants préservé.

La Santé mentale est censée être la grande cause nationale de l'année 2025... ce qui n'empêche pas l'État de diminuer les crédits alloués à l'école de psychomotricité de la Salpêtrière (Faculté de Santé de Sorbonne Université), la première fondée et l'une des plus prestigieuses de notre pays, et ainsi, de la condamner à terme ! Double langage, hypocrisie politique et cynisme administratif sont donc encore au rendez-vous !

Les psychomotriciens sont devenus des acteurs incontournables de la pédopsychiatrie tant leur formation les prépare à une pensée de l'articulation entre psyché et soma, et donc à tous les troubles du développement qui peuvent s'y rencontrer. Leur approche psychomotrice s'inscrit pleinement dans les prises en charge complexes des souffrances psychiques et ils ont démontré avec brio leur efficacité auprès des bébés, des enfants et des adolescents que nous leur avons confiés. Et nos collègues de psychiatrie d'adultes et des personnes âgées nous confirment l'importance de ces approches dans les accompagnements de leurs patients lorsqu'ils peuvent les mettre en oeuvre.

C'est donc toute une profession qui est scandalisée par l'annonce de la diminution des moyens de formation de ce métier nécessaire à un exercice pluriel auprès des personnes en souffrance psychique. A un moment où le nombre de postes vacants (y compris ceux de psychomotriciens) dans le service public atteint des sommets et risque de le démanteler sans retour possible à court et moyen terme, il paraît insensé de le fragiliser encore davantage par des manœuvres de basse politique budgétaire, indignes d'un État qui tient des discours démagogiques et paradoxaux sur le constat sans appel de l'augmentation des troubles psychiatriques de tous les citoyens et sur la diminution des crédits nécessaires à leur prises en charge.

On voit bien que l'humain n'a plus aucun poids dans les décisions politiques...
Il faut absolument protester contre cette fermeture programmée, injuste et injustifiée !

Pr Pierre Delion Pr Bernard Golse

Décembre 2024